



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA

DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 30 de enero de 2023

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

VIVIENDAS

ENTREGAN VIVIENDAS A 45 FAMILIAS EN IZTACALCO, TRAS 15 AÑOS DE ESPERA.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, recorrió la unidad habitacional Avenida México 101, en la alcaldía Iztacalco, construida como parte del programa Vivienda en Conjunto, en beneficio de 188 personas. Con una inversión de 20 millones de pesos se atendió la demanda de vivienda digna de 45 familias que tuvieron que esperar 15 años para que pudieran acceder a ese derecho, por lo que aprovecharon para contar a la titular del Ejecutivo local las vicisitudes que tuvieron que pasar para lograr su objetivo. En el recorrido, Sheinbaum Pardo estuvo acompañada del director del Instituto de Vivienda, Anselmo Peña Collazo, y el alcalde de Iztacalco, Armando Quintero. La unidad habitacional cuenta con 21 cajones de estacionamiento e instalaciones sanitarias con sistemas de sustentabilidad, como llaves ahorradoras de agua y calentadores solares, y los beneficiarios las adquirieron con un préstamo a tasa cero de interés, además de que se evita la gentrificación al otorgar viviendas a habitantes de la zona. Jor 29C

50 ANIVERSARIO DE BIMBO

AZCAPOTZALCO. BIMBO INVERTIRÁ 50 MDD EN CDMX. Durante la celebración del 50 aniversario de su planta en Azcapotzalco, en Ciudad de México, Grupo Bimbo dijo que invertirá 50 millones de dólares en esta unidad, que serán para diferentes proyectos, entre ellos la instalación de una nueva línea de elaboración de productos panificados que generará 80 empleos durante las obras y 50 una vez en marcha. En el acto estuvo la jefa de Gobierno de la capital, Claudia Sheinbaum. ESPECIAL

RESTITUIR PREDIOS

IGNORA MIFEL FALLO JUDICIAL DE RESTITUIR PREDIOS A VECINOS DE LA GUERRERO. Banca Mifel continúa con la construcción de 119 departamentos de lujo en los predios de Guerrero 81-85 y Violeta 71, colonia Guerrero, pese a que el juzgado noveno de distrito en materia civil ordenó que se restituyan a sus 54 poseedores, quienes fueron desalojados con uso de la fuerza pública en octubre pasado, denunciaron afectados. A 22 años de que firmaron un contrato privado de compraventa y a 20 de entregar los predios al Instituto de Vivienda (Invi) y firmar un contrato de apertura de crédito para la edificación de departamentos, no tienen nada, afirmó Lorena García, coordinadora de la Alianza Mexicana de Organizaciones de Residentes. Señaló que el Invi no ha defendido el inmueble que le pertenece, aun cuando él mismo, en 2021, interpuso una denuncia penal por fraude ante la Fiscalía General de Justicia, ante la intención de Banca Mifel de quedarse con los terrenos. (En la fotografía que acompaña a esta nota, se muestra una cartulina con la leyenda de JEFA DE GOBIERNO) Jor 29C

METRO, GUARDIA, POLICÍAS

SUPERVIGILADO. ENTRE POLICÍAS Y GUARDIA NACIONAL DUPLICAN LOS GUARDIAS DESPLEGADOS EN EL METRO; HAY 11 MIL 800 ELEMENTOS DISPONIBLES. DESPLIEGAN 11,800 POLICÍAS Y GN. Desde el 6 de enero de este año, el Sistema de transporte Colectivo Metro cuenta para su vigilancia con 11 mil 800 policías que resguardan la vigilancia en sus diferentes líneas y estaciones. El metro ya contaba con un estado de fuerza de más 5 mil 800 efectivos de la Policía Bancaria e Industrial y Policías Auxiliar de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en coordinación con al Gerencia de seguridad Institucional para dar cobertura a la red así como a sus instalaciones estratégicas. El 20 de enero pasado, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHIENBAUM** aseguró que con la llegada de la Guardia Nacional al Metro hay más seguridad pues antes había 5 robos por día y hoy 2. Pre 1-3

TROLEBÚS ELEVADO

TROLE LLEVA A 4 MILLONES Desde el inicio de operaciones, el **Trolebús Elevado en Iztapalapa** ha transportado a **cuatro millones 295 mil 345 personas**, lo que significa que en casi tres meses ha transportado a poco más de **47 mil usuarios al día**. Las estaciones con mayor afluencia son: Constitución de 1917 y Acahualtepec, que son las terminales de este sistema de movilidad, que captan 38.1 por ciento y 13 por ciento, respectivamente, de los viajes realizados. **El trolebús elevado inicio operaciones el 19 de octubre de 2022; “este proyecto de electromovilidad único en el mundo”** dijo en su comentario la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. Her 15

CONTINUAR CON SUS GIRAS VIRTUALES

AFIRMA JEFA CLAUDIA SER UN PELIGRO, PERO PARA LOS CORRUPTOS. Al continuar con sus giras virtuales por el país, **CLAUDIA SHEINBAUM**, jefa de Gobierno de la Ciudad de México y aspirante a la candidatura presidencial de Morena, aseguró que es un peligro para "los que quieren regresar a la corrupción" y "no quieren que México siga por la transformación". Este sábado, la mandataria capitalina se dirigió a distancia a simpatizantes de Morena y del Partido Verde Ecologista de México, quienes se reunieron en una hacienda del municipio de Huimilpan, Querétaro, para escuchar la conferencia denominada Políticas exitosas de gobierno. "Hoy amanecí y había un hashtag, le llaman que decía: '**CLAUDIA**, un peligro para México', ¡imagínense!", exclamó **SHEINBAUM PARDO**, quien fue interrumpida al grito de "¡Presidenta! ¡Presidenta!", por los asistentes, entre los que se encontraba el alcalde de Huimilpan, Juan Guzmán Cabrera, el senador Gilberto Herrera Ruiz, y el dirigente estatal del PVEM, Ricardo Astudillo, entre decenas más. Bas 10

SOTERRAMIENTO

UN ENREDO, BAJAR LOS CABLES AL SUBSUELO. Al soterramiento en la Ciudad de México, es decir, bajar los cables de luz, telefonía u otros servicios al subsuelo, avanza lentamente porque es muy caro y algunas iniciativas de ley perdieron su vigencia aunque es un tema al que hay que entrarle por cuestiones de estética, urbanismo y protección civil, coincidieron expertos, diputados locales y autoridades capitalinas. En 2021, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, envió al congreso local una inactiva para regular el cableado, no obstante, esta propuesta fue congelada, por lo que en abril de 2022 dijo, que la iniciativa de ley de soterramiento debe retomarse en el Congreso, ya que el cableado de fibra óptica ha llenado calles en el espacio aéreo y subterráneo. Uni 1

SHEINBAUM- CUEVAS

PREVEN ESCALADA EN NUEVO CONFLICTO CUEVAS-SHEINBAUM. Expertos en política nacional aseguraron que la pelea entre la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, es común en el marco de un proceso electoral que está en marcha de manera extraoficial. En entrevista con La Razón, el politólogo de la UNAM Ulises Corona aseguró que ambas funcionarias sostienen un conflicto político-territorial en la capital, pero aclaró que no es una sorpresa, porque son conflictos que vienen desde tiempo atrás, que por los tiempos electorales se harán más grandes. "La política no tiene ética, moral o principios, pues no es otra cosa que la sucesión en la Jefatura de Gobierno y la Presidencia de la República, que ya empezó. Qué bueno que se den con todo, como pasa en otros países, ya sea con panfletos, llamadas o demás, ya que es el ejercicio de la política, aunque no es el que esperamos, porque no tenemos cultura política", opinó. Raz 15

ACUMULA LA ALCALDESA EL MAYOR NÚMERO DE QUEJAS POR VIOLAR LA NORMA ELECTORAL. Sandra Cuevas es la alcaldesa con el mayor número de quejas por presuntas violaciones a la normativa electoral, de acuerdo con datos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Desde que iniciaron funciones los nuevos alcaldes, en octubre de 2021, el organismo electoral suma 22 quejas, de las cuales nueve refieren como probable responsable a Cuevas por presunta violación a los principios de imparcialidad, neutralidad, promoción personalizada, uso indebido de recursos públicos, propaganda política calumniosa e incumplimiento de medidas cautelares dictadas por la autoridad. El jueves pasado, el contralor general del Gobierno de la Ciudad de México, Juan José Serrano, encabezó una diligencia en las oficinas de la alcaldía Cuauhtémoc, donde se encontraron miles de volantes y pancartas con propaganda en contra de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Luego del hallazgo, los panistas comenzaron a difundir los volantes en sus redes sociales. Jor 27C

HECHOS CONFIRMAN CAMPAÑA VS CLAUDIA. El descubrimiento de propaganda negra en la Alcaldía Cuauhtémoc y los dictámenes de la Fiscalía de Justicia de la CDMX en Torno a manipulación dolosa en instalaciones del metro, confirman la existencia de una campaña en contra de la **Jefa CLAUDIA**, afirmó el secretario de Gobierno capitalino, Martí Batres. A través de un video en sus redes sociales, señaló que estos hechos tienen dos aristas, la primera es la propaganda negra localizada en la demarcación gobernada por Sandra Cuevas, una campaña sucia de “propaganda apócrifa que se adentraba en las calles de la ciudad, en distintos puntos de reforma anónima. Bass10

RUMBO 2024

LA PLENARIA DE MORENA EN EL SENADO RECIBIRÁ SÓLO A 3 CORCHOLATAS. La décima reunión plenaria del grupo parlamentario de Morena en el Senado, este martes, será una de las más breves que se haya realizado: apenas durará seis horas, en vez de los acostumbrados dos días. Por los tiempos políticos y los destapes adelantados de los precandidatos presidenciales de Morena, los senadores de ese partido sólo invitaron a las tres corcholatas que menciona regularmente el presidente Andrés Manuel López Obrador. Sólo participarán ahora dos secretarios del gabinete federal, en su calidad de potenciales candidatos a la presidencia de la República: el de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y el canciller Marcelo Ebrard, así como la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**. El orden de presentación se prevé así: López Hernández, **SHEINBAUM** y Ebrard. Cada invitado dispondrá de una hora para plantear sus proyectos. Después, los senadores trabajarán en los temas de la agenda parlamentaria y los cien nombramientos que tienen pendientes. Jor. 11, Exc. 5-A, Basta/4

MONREAL TOMA PROTESTA A 2 MIL OPERADORES DE TODO EL PAÍS. El líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, tomó protesta a los coordinadores de la organización Reconciliación por México en las 32 entidades federativas y 300 distritos electorales para promover su proyecto rumbo a la Presidencia. Se trata de una estructura conformada por aproximadamente 2 mil operados políticos con la que Monreal fortalecerá su presencia electoral en cada una de las comunidades y municipios de las 32 entidades. El legislador convocó a sus simpatizantes a promover la unidad. En tanto, con la consigna de mantener la unidad y garantizar la continuidad de la 4T, el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se declaró listo para iniciar hoy su reunión plenaria en San Lázaro con la participación de las ahora cinco Corcholatas: Adán Augusto López, **CLAUDIA SHEINBAUM**, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña. Mil. 6

LA AGENDA NARANJA. Movimiento Ciudadano, partido que se ha caracterizado como oposición crítica en la Ciudad de México, impulsará temas sociales, de medio ambiente y movilidad en el segundo periodo de sesiones del Legislativo local. El panorama político. Respecto a la complejidad de este periodo de sesiones, que se llevará a cabo en el contexto del inicio del proceso electoral 2023-2024 por lo que diputados podrían dejar el cargo para buscar otros puestos, Royfid Torres confía en sacar adelante la agenda pese a la situación. No obstante, acusa que el Congreso de la capital tiene rezago porque la mayoría de Morena está subordinada a los designios de la **Jefatura de Gobierno**. “La agenda de Morena en el Congreso es la agenda de Gobierno y eso ha traído un rezago enorme en el trabajo. Estamos aprobando una de cada 10 iniciativas que se presentan como puntos de acuerdo y propuestas de reformas, eso da cuenta del desinterés que tiene Morena a la ciudad que representa”, denuncia. Reporte Indigo/18

GENEROS DE OPINIÓN DE JEFA DE GOBIERNO

TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. Cuentan que un grupo de diputados federales del Partido Verde saldrá hoy a manifestar su respaldo como presidenciable a Marcelo Ebrard. La maniobra, evidentemente, busca dejar en claro que no todos los tucanes están con **CLAUDIA SHEINBAUM**, como quieren aparentar los líderes de este consorcio. Habrá que ver cuántos y quiénes son quienes apoyar al Canciller. Ref 12

EN TERCERA PERSONA, por Héctor de Mauleón. Desde la oficina de Jesús Ramírez en Palacio Nacional se dio la orden a medios y plumas afines a la llamada 4T de no mencionar al Secretario de Seguridad Ciudadana capitalina, como posible candidato a la Jefatura de Gobierno en los comicios de 2024. El ala radical de Morena ya ha desenvainado y afila con ahínco sus cuchillos; como se sabe, la carrera policiaca de Omar García Harfuch se desarrolló durante los sexenios de Felipe Calderón y Enrique Peña; sum nombre ha aparecido varias veces en la investigación del caso Ayotzinapa. En Morena no sólo se le ve como un intruso, sino como algo peor: un enemigo de la secta, un emisario del pasado. Es, sin embargo, el secretario que mejores resultados le ha dado a **CLAUDIA SHEINBAUM**. Bajó la percepción de inseguridad, que es la que más lastima a la capital. Uni 7.

HISTORIAS DE NEGOCEOS, por Mario Maldonado. La **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM**, también sigue moviendo su agenda con empresarios. En este espacio narramos cómo fue su encuentro con el Grupo Monterrey, en octubre. La semana pasada se reunió con Carlos Slim Helú y otros empresarios; algunos, como el ingeniero, del sector de las telecomunicaciones. Fue una reunión donde se habló principalmente de temas económicos y de atracción de inversiones. Uni 9.

TRASCENDIÓ... Que la bancada de Morena en la Cámara de Diputados celebrará hoy su reunión plenaria y los invitados principales, como estaba previsto, serán las corcholatas presidenciales. El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, inaugurará el encuentro, y más tarde los legisladores recibirán a la **Jefa de Gobierno de CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM**; al coordinador de ese partido en el Senado, Ricardo Monreal, y finalmente al titular de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, todo en un ambiente de unidad, pero sin olvidar que cada quien trabaja ya con sus respectivos equipos de operadores para no quedarse atrás en la encuesta que definirá al candidato en 2024. Mil 2.

EL ASALTO A LA RAZÓN, por Carlos Marín. En cuanto al hallazgo de propaganda “de odio” en la “guerra sucia” contra la **Jefa de Gobierno**, el desplante policiaco de la noche del jueves en torno de la Alcaldía Cuauhtémoc hizo creer que habían atrapado a El Mayo Zambada o encontrado armas, drogas o personas secuestradas, pero no: solo 13 paquetitos de cartulinas y seis mantas en que se descalifica la gestión de la presidenciable **CLAUDIA SHEINBAUM**, quien declaró: “Yo pido que los medios de comunicación, que los ciudadanos, vean lo que significa que miles y miles de panfletos, de propaganda, de guerra sucia, estén en una oficina pública...” Lo dijo desde su oficina... pública, atizando la guerra limpia contra la oposición (en especial el PAN), porque “están muy preocupados porque cada vez pierden más la Ciudad, y la verdad porque encabezamos la encuesta aquí y en el país. Lo que buscan es atacar, es su manera de hacer política...”. Pero lo encontrado son impresos destinados a lo mismo que el morenismo viene haciendo desde el poder: política “limpia” y “sucia”, y que pese a las limitaciones legales no constituye propiamente un delito, a menos que los 13 o 15 mil tristes pesos que puede costar lo hallado (como aventura el indignado secretario de la Contraloría), hayan sido desviados del erario y por lo mismo fueran prueba de un baratísimo “peculado”. Mil 7.

POLÍTICA CERO, por Jairo Calixto. Algo que solo se puede comparar con la abradacadabrante Sandra Baticuevas interpretando al teniente Harina al ritmo de “Un cumbión bien loco” luego de que la agarraron con las manos en la propaganda anti **CLAUDIA**, mientras sus amiguis del Cártel Inmobiliario PAN la defendieron con más enjundia que Monreal, que ya es mucho decir. Qué bien mi little Richard, desperdiciando una bonita oportunidad para deslindarse de una linda personita que es una maquinita de hacer perros osos y panchos sin fin avalados por 10 maestrías, 12 doctorados en 350 países. Mil 39.

CONFIDENCIAL. Los grupos políticos que acompañan a las cuatro corcholatas intensificaron su activismo por todo el país y el grupo parlamentario de Morena en San Lázaro se encuentra ya “más fraccionado que nunca”, nos revelan legisladores. Este lunes acudirán al Palacio Legislativo Adán Augusto López, **CLAUDIA SHEINBAUM**, Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard a la plenaria de los diputados guindas, quienes, más que estar preocupados por la agenda legislativa, lo que les urge es crear los comités de apoyo para sus “gallos” por cada distrito electoral. Fin 39.

ESTRICTAMENTE PERSONAL, por Raymundo Riva Palacio. Un caso muy serio de espionaje ha pasado a ser, inexplicablemente, tema de segundo plano ante la banalización del delito y las obscenidades de la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores, con las que respondió a Proceso, de que publicó varios chats que revelaban actos ilegales de sus cercanos contra el líder del PRI, Alejandro Moreno. Sansores agregó que las conversaciones, que sugerían también peculado al financiar campañas electorales, eran un “invento” y los diálogos habían sido fabricados. El último episodio sobre la impunidad de la Gobernadora al utilizar información obtenida ilegalmente para sus fines políticos terminó así, en dimes y diretes. Más de 60 horas de conversaciones telefónicas le fueron proporcionados por el Centro Nacional de Inteligencia para neutralizar a Moreno y obligarlo a aprobar las reformas del presidente Andrés Manuel López Obrador. Sansores, que está alineada con **CLAUDIA SHEINBAUM** en la lucha por la candidatura presidencial, usó interceptaciones telefónicas para dañar a uno de los adversarios de la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, el Senador Ricardo Monreal. Fin 42.

PEPE GRILLO. La plenaria que se llevará a cabo en San Lázaro, se diseñó la agenda legislativa con el pretexto de que sea una pasarela de corcholatas. Se anuncia la presencia de los puntos en la carrera presidencial, **CLAUDIA SHEINBAUM** y Adán Augusto López, pero también acudirán Ebrard, Monreal y hasta Fernández Noroña. Lo que se busca es que la nota sea la popularidad de cada uno. Cro 3.

MOMENTO CORPORATIVO, por Roberto Aguilar. Sobre las elecciones presidenciales de 2024, los inversionistas esperan cierta continuidad en cualquier nueva administración. De los encuestados 49% apuesta por la **Jefa de Gobierno de la CDX, CLAUDIA SHEINBAUM** como la próxima candidata de Morena para las elecciones presidenciales, seguida por el canciller Marcelo Ebrard con 34%, y el Secretario de Gobernación Adán Augusto López con apenas 8%. Sol. 18

SIN PROTOCOLO, por Joel Saucedo. Propaganda en contra de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM** detonó una nueva y fuerte confrontación con la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas. Hasta la alcaldía llegó el contralor capitalino, Juan José Serrano Mendoza, ex abogado de las víctimas del Colegio Rébsamen. Se hizo acompañar de unos 300 granaderos, cuerpo que supuestamente desapareció **SHEINBAUM** al inicio de su mandato. Las críticas a la **Jefa de Gobierno** fueron demoledoras en redes sociales, a grado tal de difundir memes comparándola con Adolfo Hitler. En rueda de prensa la gobernante dijo que se trata de una “guerra sucia” del conservadorismo, imitando expresiones, actitudes y tono del presidente Andrés Manuel López Obrador. Pre. 6

SACAPUNTAS. La cuarta reunión plenaria de Morena, que arranca hoy en el Congreso de la Unión, será el escenario ideal para explicar lo que se ha hecho en la Ciudad de México, declaró **CLAUDIA SHEINBAUM**, quien tiene cita a las 12:30 horas en el recinto legislativo. Con esa confianza, nos hacen saber, llega la **Jefa de Gobierno** al Salón Aurora de la Cámara de Diputados, en donde todo mundo espera un encuentro cordial y en pro de la unidad del partido mayoritario. Her. 2

A FUEGO LENTO, por Alfredo González. Este domingo declaró Lorenzo Córdova que el proyecto es toda una constelación de inconstitucionalidades, razón por la que el INE acudirá a todos los mecanismos legales para revertirlo. De esto y las demás acciones de la oposición tomarán nota en la Presidencia de la República y, en un ejercicio de honestidad interna, aceptan que no esperaban una reacción tan fuerte de diversos actores políticos, particularmente de los consejeros electorales. Ahora, la estrategia de respuesta va encaminada en dos frentes: ganar el discurso y la narrativa a la oposición, para hacer creer que habrá fraude en las elecciones si no hay un Plan B de la Reforma Electoral. La otra parte consiste en someter al escarnio público a los opositores, como a Córdova, por sus posturas políticas en diversos rubros y su situación económica de la que goza. Ganan y gastan mucho, pero hacen poco. Por ahí seguirá el discurso. Paralelamente a esto, López Obrador entró a un ejercicio de reflexión interno, de cara a la sucesión presidencial, porque los números y las encuestas se movieron en los últimos días. Los acontecimientos recientes, particularmente en la CDMX, hicieron que se acortará la diferencia entre **CLAUDIA SHEINBAUM**, Adán Augusto y Marcelo Ebrard. Y, aunque a Monreal lo metieron entre las corcholatas, no lo miden igual. No pinta. Her. 5

DEFINICIONES, por Manuel López. No sale de una, cuando ya se metió en otra. La alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, es incorregible. Vive entre escándalos. Parece demasiado ocupada en ellos, como para ponerse a gobernar. El episodio más reciente de los muchos que ha protagonizado, ocurrió el pasado jueves por la noche. En oficinas de la alcaldía a su cargo, fueron encontrados miles de folletos de propaganda negra, como los calificó el Gobierno de la CDMX. Los volantes que tenían la fotografía de **CLAUDIA SHEINBAUM**, atacaban a la **Jefa de Gobierno** y a su administración. Más allá del contenido de lo impreso, sorprendió el cúmulo de explicaciones contradictorias que en horas ofreció Cuevas, la virulencia en sus palabras y lo combativa de su respuesta. En un par de horas, la alcaldesa ofreció tres explicaciones distintas, sobre los folletos. Pasó de asegurar que fueron “sembrados” por las propias autoridades capitalinas, a decir que en efecto sí utilizan este tipo de propaganda en su gobierno. Her. 10

PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. “Sembrada” o no la propaganda electoral contra la **Jefa de Gobierno** en la sede de la Alcaldía Cuauhtémoc —de la que se supo por una supuesta “llamada anónima” y propició la súbita presencia del contralor del gobierno capitalino y de un numeroso contingente policiaco que bloqueó los accesos— ese hecho resultó ser políticamente más desfavorable para la funcionaria que para la Alcaldesa, Sandra Cuevas, quien acusó a las autoridades de mal trato y abusos contra su personal administrativo por parte de uniformados. Raz 6

GENTE DETRÁS DEL DINERO, por Mauricio Flores. Es inútil acusar de sabotaje los cortes de cable registrados en las instalaciones del Metro de la Ciudad de México. El fondo del problema es la falta de presupuesto —denunciado largamente por los viajeros— tanto para conservación de la infraestructura, pero también para contar con servicios especializados de seguridad y prevención del crimen que ataje las raterías de un tipo de crimen organizado que nada tiene que ver con maniobras de desestabilización política. Para ampliar el monto de inversión física a cerca de 8.4 mil millones de pesos anuales se requiere que la Federación retome el subsidio y que el gobierno del Estado de México aporte otra parte pues 2 millones de mexiquenses usan diariamente el Metro. Lo ideal sería que los ciudadanos aportaran una parte pues el aumento efectuado en 2013 por Joel Ortega, entonces director del Metro, ya fue pulverizado por la inflación. Pero considerando que ese aumento desató la ira de los líderes de Morena (y que la tarifa ha sido, históricamente, un instrumento político), es imposible que el Gobierno de **CLAUDIA SHEINBAUM** tome una decisión semejante. Raz. 18

BINOCULARES. En su permanente campaña por quedar bien con el Gobierno de la CDMX, Jesús Sesma, dirigente del PEVEM en la Capital, publicó en la redes sociales una fotografía de él, **CLAUDIA SEHEINBAUM** y Arturo Escobar, quien fue funcionario del Gobierno de Enrique Peña, y ex dirigente del Verde. De inmediato aparecieron los memoriosos que recordaron los tiempos en que MORENA exigía que se le quitará el registro a esa organización por violaciones reiteradas a las leyes electorales y acusaba a Escobar de delitos en esa materia. Quién diría, hoy todos están en el mismo bando. Gra. 2

BINOCULARES. Tres días después del sainete que protagonizaron Juan José Serrano, secretario de la Contraloría capitalina, y la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, por el hallazgo de panfletos que tratan de desprestigiar a la administración de **CLAUDIA SHEINBAUM**, observadores y clase política se dividen. Lo que no está en duda es la molestia que provocó la Alcaldesa en sus oponentes, quienes llevan días criticándola. Gra. 2

PLAZA CENTRAL, por Juan Hernández. Del otro lado de la bancada morenista tendrá que enfrentar la embestida de la oposición, abiertamente le ha declarado la guerra a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, por el tema del Metro, sin contar que también enfrentará al propio sindicato que de una u otra forma ha rechazado que tengan responsabilidad en las filas atípicas de este sistema de transporte. Bas. 10

EL GURÚ DE LA BARRANCA, por Eduardo Camacho. Ricardo Monreal defendió a Sandra Cuevas, acusada de ser autora de la publicidad impresa contra la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, Ricardo y la Alcaldesa son tal para cual: el demonio los cría y ellos se juntan. Bas. 16

DIÁLOGOS EN PALACIO, por Enrique Sánchez. Miguel Ángel Mancera es un tipo acomodaticio que quiere seguir lucrando con los valores de la capital y por todos lados busca sacar raja política. En sus sueños de recuperar la Ciudad, se ha juntado con gente tan corrupta como Hugo Alonso, líder mayoritario de la sección basura, para darle un zarpazo al gobierno de **CLAUDIA SHEINBAUM**, tratando de arrebatárle el control del Sindicato de la Ciudad de México. Bas. 16

ARTÍCULOS

SALIR DE LAS CUEVAS, por Roberto Zamarripa. El árbitro electoral como militante y el partido en el gobierno como juzgador: Los dirigentes de las oposiciones partidistas disputan el liderazgo del expediente criminal o de corrupción más abultado y el partido en el gobierno se ufana en obtener las mejores fichas victoriosas de la transacción en el ámbito sindical político y económico. De frente, en la oposición partidista, los paladines son personajes como Alito Moreno, Jorge Romero o la mismísima Sandra Cuevas cuyos látigos tronadores tienen a la Alcaldía Cuauhtémoc en deplorables condiciones de servicio público. “¿A quién le vamos a romper la madre?”, arenga Cuevas al puñado de burócratas y golpeadores que le aplauden en la explanada de la Alcaldía el día que le incautaron la propaganda negra que imprime y reparte. “¡A **CLAUDIA SHEINBAUM!**”, le responden con el convencimiento de que golpear es lo de hoy destrozarse, destazar. Salir de las cuevas, del porrismo y la provocación. Darle pasó a la reflexión y al diálogo público, es imperativo. Ref 13

EL ABUSO DEL PODER PÚBLICO, por Margarita Zavala. ¿Hay límites al poder público? Sí los hay, los ha habido siempre. Las lecciones son milenarias, es decir, la historia nos ofrece muchos ejemplos de qué son y cómo operan los límites al poder. En un acto de poder sin límites decidieron cancelar la vigilancia en una parte del país para cubrir a una sola persona: la candidata que es **Jefa de Gobierno**. El colmo fue la semana pasada en lo que parece claramente un montaje para culpar a la Alcaldesa que menos quieren en el Gobierno de la Ciudad y echarle a ésta la culpa de una campaña contra la **Jefa de Gobierno**. El evento de la semana pasada además de fantasioso es ridículo. Resulta que hay un tenaz contralor de la Ciudad de México que se atrevió a sentirse una mezcla de “Rambo” y el “Superagente 86” que, ante una denuncia anónima, se presentó a las 22 horas en la Alcaldía Cuauhtémoc, a fin de investigar quién se encargaba de dañar la imagen de su jefa. Y como en la Ciudad de México no necesitamos policías, mandaron nada más y nada menos que 300 granaderos a las oficinas de Sandra Cuevas, para demostrarle quién tiene el poder y cómo se maneja y utiliza este contra los opositores. Eso pasa en los regímenes autoritarios. Uni 16.

LAS GUERRAS DE CLAUDIA, por Carlos Puig. **CLAUDIA SHEINBAUM** está enojada. No ha sido un buen enero en lo político para la **Jefa de Gobierno de la Ciudad** y principal aspirante a la candidatura de Morena para la Presidencia de la República. Sí, fue la tragedia en el Metro y los subsecuentes accidentes el inicio, pero la manera en que ha respondido no ha ayudado. Va un ejemplo de este fin de semana: durante una de sus conferencias sobre políticas públicas que en realidad son pequeños actos de campaña camino a la encuesta de las corcholatas, arrancó diciendo: “ya ven ahí en una de las redes sociales, hoy amanecí con un hashtag que decía **#ClaudiaUnPeligroParaMéxico**. Imagínense, pues sí, un peligro para los que no quieren la democracia, para los que quieren regresar a la corrupción y para los que no quieren que México siga por la transformación”. No tengo claro que la guerra por quién es la víctima sea la mejor manera de ganar votos, sobre todo cuando se trata de los que a **CLAUDIA** hoy le importan: los nacionales. Mil 2.

RESCATANDO A LA CANDIDATA CLAUDIA, por Juan Ignacio Zavala. La candidatura de **CLAUDIA SHEINBAUM** está saliendo carísima. Y no me refiero al costo político, ese que lo asuman López Obrador y la propia señora. El asunto es que el rescate de esa moribunda candidatura de la corcholata preferida del Presidente está costando millones de pesos del erario, la distracción de servidores públicos de alto nivel que deberían estar concentrados en otras cosas y, en el colmo de la desfachatez, el uso y abuso de elementos de diversos cuerpos de seguridad en decenas de miles para apuntalar los anhelos de la señora. Es evidente el gasto en el cambio de imagen. No más no le atinan con la pobre señora: que ahora es una señora alivianada que toca la guitarra, que ahora es la prometida que se va a casar, que ahora hace aeróbicos, que ahora es inspectora de obras, que ahora va en el camión, que ahora viaja para promover sus éxitos, que ahora tiene que regresar porque se volvió a accidentar el Metro, que ahora le ponen tacones, que ahora le ponen vestido, que ahora sonrío, que ahora se frivoliza, que le contratan un español para asesorarla, que ahora le cambian el peinado y la ponen como para película de Pili y Mili, que ahora le sabotean el Metro, que resulta que le hacen campaña en contra, que parece que no les cae muy bien a algunos y eso es muy mala onda, etc. Por lo pronto seguiremos viendo la patética y carísima película producida por la 4T: Rescatando a la candidata **CLAUDIA**. Fin 43.

YA SURGIERON LAS DISTRIBUIDORAS GANONAS DEL SEXENIO, por Maribel Ramírez. El gobierno de la llamada cuarta transformación tardó 4 años en darse cuenta del costoso error que fue romper la cadena de insumos en materia de salud como parte de su supuesto combate a la corrupción en el sector farmacéutico, el cual por cierto fue puro humo pues no derivó en ninguna denuncia ni en algún acusado, perseguido o sancionado. Entre las empresas ganonas de la 4T está Gabame Human Health, que fue asignada con 1,200 millones de pesos (mdp), incluida la compra de insulinas a empresas de India y Corea sin tener registros sanitarios. Otra es Abastecedora de Insumos para la Salud (Abisalud) que ha ganado claves por 800 millones de pesos; es una empresa ligada al exdelegado en Jalisco Carlos Lomelí, la cual junto con Lomedic había sido multada e inhabilitada por Función Pública (SFP) para celebrar contratos con instancias federales por haber dado información falsa en licitaciones anteriores. Eso ya no importó. Nos dicen que Abisalud también es el principal proveedor de insumos de salud del Gobierno de **CLAUDIA SHEINBAUM** en la Ciudad de México, el cual -dicho sea de paso- no licita, sólo adjudica, y nunca ha participado en las licitaciones que hace el INSABI en las que se supone entrarían todos los gobiernos estatales liderados por Morena. Eco. 21

LA PERVERSA LÓGICA DEL COMLOT, por Isidro Cisneros. En la lógica del complot ha sido utilizada con mucha frecuencia para perseguir a disidentes y opositores. Esta lógica del complot también se presenta en nuestro país. Así se observa cuando la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, aduce sabotaje y acusa de conspiración a la oposición para ofrecer justificaciones a los desperfectos que por falta de mantenimiento, regularmente suceden en el Metro de la CDMX. Cro. 9

EBRARD Y BOICOT, GOBIERNO DE LA 4T, por Gaby Salido. El equipo de **CLAUDIA SHEINBAUM**, se tomó en serio que este, aunque no todo, ya es año electoral. Después de cerrar el 2022 con su imagen en anuncios espectaculares por casi todo el país, anticipadamente comenzó el año retomando sus giras de promoción; sin embargo, el Metro cobró la factura de su descuido. Por el terrible accidente, no tardó en buscar culpables; eso sí, lejos de su equipo de trabajo. Siguiendo el mismo discurso de su líder moral, comenzó su propia historia sospechando de todos, denunciando información mal intencionada y señalando que, incluso la ciudadanía realiza sabotaje en su contra. Mientras la instrucción en Jefatura de Gobierno es limpiar la Imagen de **CLAUDIA SHEINBAUM**, las víctimas y deudos del accidente en la línea 12 o el fallecimiento de las jóvenes que cayeron en una coladera, esperan que sigan las investigaciones, se hagan peritajes o se encuentre un responsable. Sol. 14

ÉTICA Y RESPETO ELEMENTAL, por Salvador Guerrero. En *Ética Nicomaquea*, Aristoteles señala que conducirse éticamente significa querer el bien por sí mismo, desde un plano individual; cuando se hace en función de un pueblo y Estado. “Las personas con principios éticos no ofenden, no abusan, no roban, no mienten, pues su disciplina sirve de freno a comportamientos nocivos. Qué nivel de fractura interna puede tener entonces quien incita a romperle la m...” a una mujer, en este caso a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, en clara incitación a la violencia política de género. Bas. 11

CARTONES

SANDRA NO SE TOCA, por Helio Flores. Uni 17.

MUJER CONTRA MUJER, por Chavo del Toro. Eco. 38

TAL CUAL. Por Alarcón. Her. 2

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

VIGILARÁN ENSERES EN CALLES DE LA MH. El Alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, informó que se implementarán operativos permanentes contra los enseres colocados en la vía pública para cumplir con las nuevas disposiciones en la materia publicadas en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México en días pasados. El edil señaló que personal de la Dirección General de Gobierno y Asuntos Jurídicos estará realizando visitas de supervisión en zonas comerciales y de restaurantes para constatar que los establecimientos mercantiles respeten las nuevas disposiciones y de esta manera mantener el orden. Ref 2, Uni 11, Pre 8.

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

TRASLADAN A PENALES FEDERALES A 89 REOS PELIGROSOS; EN DOS MESES VAN 138: SSC. El Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que la madrugada de ayer 89 internos que generaban inestabilidad en centros penitenciarios fueron trasladados a penales federales, entre ellos miembros de Los Canchola 3AD, La Unión Tepito, Los Duques y Los Cochis. Destacó que suman 138 internos transferidos en dos meses, y agradeció a la Guardia Nacional y a la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, su apoyo para fortalecer el orden del sistema penitenciario. Entre los trasladados de los reclusorios Oriente y Norte, y los centros varonil de Seguridad Penitenciaria y de Reinserción Social Santa Martha Acatitla están Luis Fernando Canchola Fonseca y Dionisio Alfaro Pérez, del grupo delictivo Los Canchola 3AD. Jor 28C, Exc 1 y 14, Uni 10, Mil 13, Ref 1, Pre 15

CAPACITARÁN A MUJERES EGRESADAS DEL SISTEMA DE JUSTICIA PENAL PARA EMPRENDIMIENTO. Mujeres liberadas del Sistema de Justicia Penal de la CDMX, serán capacitadas para emprender y fortalecer su proceso de reinserción tras volver a la libertad. A través del maquillaje profesional, las mujeres tendrán acceso a una beca para tomar un curso de capacitación de 40 horas con un kit de productos indispensables para iniciar su autoempleo. La iniciativa para fomentar el empoderamiento de mujeres liberadas fue encabezada por el Instituto de Reinserción Social de la CDMX en colaboración con KCM Cosmetics; Karina Cavazos, directora general de la empresa de cosméticos y el Coordinador en Ciudad de México, Rafael Rocha, impartieron una clase de maquillaje profesional dirigida al público en general con la finalidad de recaudar donaciones que cubran las becas para capacitar a mujeres que egresan de los reclusorios. Cro 15

LLEGA MILPA ALTA A 68% EN PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD. A la Alcaldesa de Milpa Alta, Judith Venegas, poco le ha importado estar en el poder y velar por el bienestar de su gente. Y que de diciembre de 2021 a diciembre de 2022, la población de este territorio pasó de tener una percepción de inseguridad de 53.8% a 68.9%, un aumento del 15.1% respecto al año anterior. Bas. 9.

INCREMENTA PLAGA DE FRANELEROS EN AZCAPO. De acuerdo con testimonios, Margarita Saldaña, actual edil de Azcapotzalco, exige cuotas entre 100 y 200 pesos diarios a ambulantes de la zona. Con ello, varios franeleros tendrían el visto bueno de la administración panista para trabajar toda clase de territorios pertenecientes a la vía pública en la demarcación capitalina. Bas. 12.

PRISIÓN PREVENTIVA A TRES POLIS POR ABUSO DE FUNCIONES Y ROBO. Por su probable participación en la comisión de los delitos de ejercicio abusivo de funciones y robo agravado en pandilla, un juez de Control vinculó a proceso a tres policías preventivos. La madrugada del pasado 22 de enero, en Calzada San Antonio Abad, Colonia Algarín, Alcaldía Cuauhtémoc, Javier "N", Eduardo "N" e Iván "N", policías preventivos, llevaron a cabo una inspección preventiva a tres hombres. Al parecer durante la inspección Javier "N" pudo haber despojado a una de las víctimas de un teléfono celular de alta gama y dinero en efectivo, mientras que Eduardo "N" habría exigido dinero a otro afectado para dejarlos ir. Pre 13.

ATACÓ Y LESIONÓ LA SSC A GENTE DEL SUTIEMS. Integrantes del Sindicato de Unión de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior de la CDMX, acusaron violación a sus derechos, tras agresiones hechas por la SSC el viernes pasado. Esto ocurrió en respuesta a una manifestación frente a las oficinas de la Dirección General de Administración de personal y desarrollo administrativo, en el cual reclamaron incumplimiento de creación de plazas. Bas. 13.

CAE HOMBRE BUSCADO EN EU POR HOMICIDIO. El titular de la SSC, Omar García Harfuch, informó que en colaboración con la Secretaría de Marina, fue detenida una persona que tiene orden de arresto en el estado de Texas, por un asesinato cometido el 23 de diciembre de 2022. Raz 12.

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

MUJERES, UN TERCIO DE LOS DESAPARECIDOS EN CDMX. Las barrancas localizadas en la alcaldía Álvaro Obregón se han convertido en sitios utilizados para desaparecer personas. Su difícil acceso ha servido a presuntos integrantes de grupos de la delincuencia para ocultar cuerpos, señalaron integrantes de colectivos, quienes advierten que éste es uno de los muchos lugares en la capital donde se da este delito. De los 5 mil 240 casos de personas desaparecidas en la capital, la mayor cantidad se reportan en Iztapalapa (802), Cuauhtémoc (661), Gustavo A Madero (657) y Venustiano Carranza (348). La alcaldía Álvaro Obregón, donde el colectivo realizó su búsqueda la semana pasada, está en quinto sitio, con 341 denuncias. Jor 7.

OLVIDAN EDIFICIO QUE DEVELÓ CÁRTEL. El conjunto de departamentos donde por un accidente se puso al descubierto el Cártel Inmobiliario en Benito Juárez, está abandonado y en deterioro, hasta ahora sigue siendo investigada por la FGJ-CDMX. Sol 21.

ASEGURAN DROGA Y CINCO PERSONAS DURANTE CATEO. Mediante una orden de cateo en un inmueble localizado en la Alcaldía Álvaro Obregón, fue asegurada posible droga y cinco personas. El mandamiento judicial fue solicitado y obtenido por el MP de la Fiscalía de Investigación Territorial de dicha alcaldía. Pre 15

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

ACUERDAN STC Y SINDICATO REALIZAR JUNTOS REVISIONES A TRENES ANTES DE INICIAR EL SERVICIO. Acusa la organización irregularidades en citatorios de la fiscalía. El Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (STC), encabezado por Fernando Espino Arévalo, informó que acordó con la dirección del organismo realizar revisiones conjuntas y puntuales a los trenes del Metro antes de que inicien su operación. Asimismo, acusó irregularidades en los citatorios que la Fiscalía General de Justicia ha enviado a personal de la red para que se presenten ante el Ministerio Público por los incidentes ocurridos en las semanas recientes. En un oficio enviado a la titular de la dependencia, Ernestina Godoy Ramos, el líder sindical afirmó que en dichos documentos no se establece la calidad jurídica en la que deben presentarse los trabajadores; se les cita con menos de 24 horas de anticipación o no se precisa por qué hechos en específico se requiere su comparecencia. No quisiéramos siquiera imaginar, como representación sindical, que deliberadamente se expidan los referidos citatorios con los errores y/o irregularidades buscando que a los trabajadores se les orille a caer en alguna falta en sus entrevistas para que fueran afectados y/o responsabilizados de algún hecho aparentemente delictivo, señala Espino Arévalo. Jor 28C Eco 34

CALDERÓN: LOS TRABAJADORES SON AJENOS A INCIDENTES ATÍPICOS EN EL METRO. El director general Metro, Guillermo Calderón, aseguró que los “actos atípicos” que atentan contra la seguridad de los usuarios y que dañan la operación de este sistema de transporte no tienen relación con sus trabajadores. A través de un comunicado, el funcionario informó que derivado a los incidentes señalados, se solicitó a la Fiscalía capitalina, a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), y a la Guardia Nacional, continuar con las labores de protección y cuidado, así como de investigación para dar con los responsables de estos actos. “La investigación y los resultados de los dictámenes periciales de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México señalan como una de las causas del accidente del 7 de enero, el robo de cable en los registros del exterior de las instalaciones de la línea 3 del Metro”, señaló. Cro 13

SECA EL BICHO BEBEDEROS. Costaron hasta 57 mil pesos cada uno, pero la pandemia terminó por secarlos. Los bebederos públicos que ante del Covid-19 se promocionan en escuelas, parques y hasta en el Metro, ahora están en el foco de un debate sobre si deben o no instalarse por cuestiones sanitarias. Daniel Pahua, del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM, señaló que no es momento de reactivarlos, ya que significa un conducto importante de transmisión de coronavirus, salmonela, entre otros virus. Met. 11

CONSTRUCCIÓN DE CICLOVÍA DIVIDE A LOS VECINOS DE LA MIGUEL HIDALGO. Vecinos y residentes de la colonia Escandón en la alcaldía Miguel Hidalgo, se encuentran divididos por la intención del alcalde, Mauricio Tabe, de construir las ciclovías que permitirían el tránsito libre de ciclistas entre la Ciudad de México y la zona conurbada del Estado de México. Desde finales del año pasado, el proyecto comenzó a elaborarse, y de hecho personal de la demarcación ya comenzó con la pintura y señalamientos en la zona. Sin embargo, el pasado miércoles 25 de enero decenas de personas provenientes de la colonia Escandón salieron por segundo día consecutivo a las calles a fin de manifestar su desacuerdo con la construcción de dichas ciclovías. Cro 13

MEXICABLE, ÚNICO CON ALTA SEGURIDAD. El Mexicable es el único teleférico con estándares de seguridad únicos en el país, pues diariamente la certificadora, alemana, TÜV Rheinland, realiza supervisiones en todo el sistema de transporte las 124 horas del día los siete días de la semana. Pre 1,7

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTO DEL DEPORTE

EL PRIMER CICLOTÓN DEL AÑO CONVOCÓ A 80 MIL. En el primer Ciclotón del año, realizado ayer, participaron 80 mil ciclistas, patinadores y corredores, dio a conocer el Instituto del Deporte (Indeporte). La ruta de 42.5 kilómetros incluyó algunas de las principales calles y avenidas de la capital del país, como Paseo de la Reforma, Patriotismo, Río Churubusco, Río Mixcoac y Sevilla. Durante el Ciclotón, niños, jóvenes y adultos tienen la oportunidad de realizar actividades físicas y recreativas en las vialidades, recordó la dependencia. Los promotores deportivos de Ponte Pila estuvieron a cargo de la zona infantil en la Glorieta de la Diana Cazadora, en tanto que en la Glorieta del Ahuehuate se instaló la escuela de roller y skate y clases de taichí. Exc. 14-C, Cro. 31

FIJAN FECHA PARA REGISTRAR PROYECTOS DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO. Desde ayer y hasta el 7 de marzo de este año, habitantes de mil 787 colonias y 50 pueblos originarios podrán registrar proyectos para la consulta sobre presupuesto participativo 2023 y 2024, cuyo monto global para ambos años asciende a cerca de 3 mil 500 millones de pesos. Los rubros para el registro de proyectos son obras y servicios, equipamiento e infraestructura urbana y actividades recreativas, deportivas o culturales, indicó el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Antes del registro de proyectos, las personas interesadas en esta etapa de la consulta deben revisar los temas prioritarios que definan los vecinos en las asambleas de diagnóstico y deliberación que deben realizarse en cada una de las unidades territoriales a más tardar el 23 de febrero de este año. Una vez registrados los proyectos, el órgano dictaminador de cada alcaldía revisará su viabilidad técnica, jurídica, ambiental y financiera, y el 14 de marzo serán publicados todos los resultados en la página de Internet del Instituto Electoral. Jor. 29

INICIA REGISTRO DE PROYECTOS VECINALES. El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) inició ayer el periodo para registrar proyectos para las consultas de Presupuesto Participativo 2023 y 2024, cuyo monto para ambos años asciende a cerca de tres mil 500 millones de pesos. Se buscará mejorar mil 787 colonias y 50 pueblos originarios. El registro estará abierto hasta el 7 de marzo. Las propuestas vecinales pueden ser registradas de forma presencial en las 33 direcciones distritales del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) o de manera digital en la página www.iecm.mx. El consejero Mauricio Huesca dio a conocer que los temas para el registro de proyectos son obras y servicios; equipamiento e infraestructura urbana, y actividades recreativas, deportivas o culturales. El presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM explicó que la etapa de registro está abierta a la población en general, y en esta ocasión el IECM pondrá mayor énfasis en que los jóvenes impulsen propuestas, con el objetivo de promover el involucramiento de ese grupo etario en los asuntos de interés público. Exc. 14-C

INSISTE PRD EN SU RECHAZO DE CANDIDATURAS ENTRE PAN Y PRI PARA 2024. El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, insistió al PRI y al PAN que la candidatura a la Presidencia de la República para 2024 no debe ser decidida por “un arreglo de las cúpulas partidistas, sino resultado de un consenso político y social”. En el cierre de los trabajos de la reunión plenaria de sus diputados federales en el Estado de México, advirtió que “los mensajes del PAN y PRI, que hablan de un acuerdo entre sus direcciones nacionales en la definición de las candidaturas para la Presidencia y Jefatura de Gobierno, son expresión de que no están escuchando el llamado de la sociedad para que esas decisiones sean compartidas”. Eco. 31

DEMANDA CIUDADANA

YO LECTOR. Hasta hace no mucho tiempo, los ciudadanos no éramos conscientes del valor de nuestros datos personales, que proporcionábamos a cualquiera que nos los solicitara, hasta que éramos afectados por alguna acción fraudulenta. Pero, frente a una creciente y excesiva conectividad en la que nos encontramos inmersos debido a las redes sociales, es muy importante conocer que, como parte de los derechos humanos, tenemos derecho a la privacidad, y también es importante enterarnos de cuáles son esos datos que están protegidos por la ley. De acuerdo con información de la página del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México: “Es toda aquella información que se relaciona con nuestra persona y que nos identifica o nos hace identificables. Nos da identidad, nos describe y precisa: Nuestra edad, domicilio, número telefónico, correo electrónico personal, trayectoria académica, laboral o profesional, patrimonio, número de seguridad social y CURP, entre otros”. Hay que enfatizar que cada uno de nosotros es el que autoriza el uso de sus datos personales...Signa la misiva, la ciudadana Ernestina López C. de la Ciudad DE México. Exc. 6-A